
REUNION REZOBENEVOLE 87 DU 22 MAI 2024 
 
Présents : 
Pour le Rézo: Armel Arcondéguy - Evelyne Boyer - Cathy Combeau - Jean-Pierre Gayaud – Patrick 
Labidoire - Stéphane Lerouge - Jean-Louis Mazières - Elise Morange - Jean-Paul Ollier – Marie-France 
Perigord – Brigitte Petit - Annie Pyravelle - Gilles Robine - Philippe Saguez – Dominique Thomas 
 
Pour les salariés : Adeline Bedok – Franck Taboury - Doriane 
 
Excusés : Christian Doucelin – Monica Decanale 
 
Une nouvelle animatrice a rejoint l’équipe de salariés du Pôle Nature. Il s’agit de Doriane qui est en contrat 
CDD. Son rôle : en complément de Franck, notamment sur les animations dans les écoles. 
 

Point sur les sorties 
 
Philippe nous présente, par son tableau de suivi, le bilan des sorties du mois d’avril et celles de début mai. 
 
Les animateurs demandent à nouveau que soit réactivé sur le site l’inscription des participants avant la sortie 
avec leurs coordonnées, afin de pouvoir prévenir en cas d’annulation. 
 
Calendrier papier : nous publions les sorties des associations partenaires si notre calendrier n’est pas trop 
dense, sinon publication sur le site. 
 

Point sur les stands 
 
Ont eu lieu en avril 
 
7 avril : Chap’itres en fête à Chaptelat. Stand tenu par Stéphane, Marie-Claude et Evelyne. Stand très visité. 
 
14 avril : Fête des Plantes à Nexon. Stand tenu par Annie, Dominique, Jean-Louis et Gilles. Stand également 
très visité. 
 
4 mai matinée : « Bricole ton printemps » au Relais Ste Thérèse à Limoges. Intervention par Jean-Pierre. 
Affluence mitigée car météo pluvieuse. 
 
4 mai après-midi : Jardins familiaux à Panazol. Même météo, la manifestation a donc eu lieu à la salle des 
fêtes. Exposé sur les batraciens par le GMHL, puis informations et discussion avec Jean-Pierre et Jean-Louis 
sur les oiseaux des jardins et poses de nichoirs. Bonne participation du public qui s’est montré très intéressé. 
 
19 mai à Saint-Priest sous Aixe : stand et sortie sur les plantes, animée par les enfants de la commune, 
accompagnés d’Isabelle Jacob. Conférence l’après-midi sur les plantes comestibles et floraison des arbres. 
 
La sortie du 14 mai à Châlucet a dû être reportée par indisponibilité des 2 animateurs. Nouvelle date à la 
rentrée. 
 
Manifestations à venir : cf tableau ci-joint 
 

Enquêtes en cours 
 
L’enquête hirondelles est en cours de déroulement. Les carrés ont été attribués. Inquiétude par rapport à la 
météo très défavorable ; mais Franck reste optimiste, nous sommes encore en début de saison et si le beau 
temps se rétablit il y a encore la possibilité de nouvelles nichées. 
 



Enquête martinets : il s’agit d’établir une carte au niveau national sur les nids de martinets. Le projet étant de 
repérer et protéger les colonies qui vont être impactées par les rénovations énergétiques des bâtiments. 
Le site « Inventaire national des milieux bâtis » peut éventuellement nous aider dans les prospections. 
Ensuite il est nécessaire de consulter le guide protocole du recensement sur le site LPO. 
 

Accueil des adhérents et Manifestation Portes Ouvertes le 8 juin 
 
Le matin sera réservé à l’accueil des nouveaux adhérents 2023. 
Adeline et Brigitte ont ciblé les adhérents concernés et Adeline est sur l’envoi des courriers d’invitation. 
Adeline, Brigitte, Cathy, Dominique, Jean-Paul, Jean-Pierre, Marie-France, et Philippe seront présents. 
Déroulement de la matinée : 
 Café d’accueil 
 Projection vidéo : Jean-Paul propose et présente le diaporama qu’il avait réalisé la fois précédente. Le 
 diaporama présente la LPO, ses objectifs, son périmètre d’intervention, son organisation, au niveau national 
 et local. 
 Temps d’échanges et éventuellement jeux tests sur les connaissances des oiseaux, chants, etc. 
La proposition est validée par le groupe. 
 
Midi : repas partagé en commun. 
 
Après-midi portes ouvertes 
Stand d’informations sur nos activités (un barnum sera monté le matin). Affiches, documentation, 
calendriers, bulletins d’inscription seront largement mis à disposition du public. 
Seront présents : Brigitte, Cathy, Dominique, Jean-Louis, Marie-France. 
  

Parlons Nature 
 
Le jeudi 18 avril : animé par Philippe Hubert« l’oiseau mystère » en a intrigué plus d’un. Très bonne 
participation. 
 
Le jeudi 16 mai : Marion Kister nous a présenté le fonctionnement et les périmètres d’intervention de 
l’ADEAR.  Association de Développement de l’Agriculture Paysanne sur le thème : Comment (re)concilier 
l’agriculture et la nature. 32 participants. 
 
Il a été évoqué le projet d’implantation d’une ferme « 3000 vaches » avec mise en fonctionnement d’un 
méthaniseur sur la commune de Saint-Laurent sur Gorre. Ce projet, qui inquiète beaucoup les riverains, est 
en attente de la décision du préfet. 
 
Le Parlons Nature du mois de juin aura lieu sur le terrain en sortie crépusculaire, si le temps le permet, 
 

Infos du CT 
 
Adeline est confirmée dans son poste. Prise d’effet au 1er juillet. « Applaudissements » 
Trois nouveaux salariés rejoignent l’équipe, sous contrats CDD. Dans leurs attributions : 
Doriane en soutien de Franc k 
l’étude d’impact sur les pylônes et la mortalité de l’avifaune 
le suivi de la migration sur le plateau des Millevaches sur les mois de septembre, octobre et novembre. 
3 stagiaires sont également prévus 
 
La question des Refuges LPO pour les petites communes a été abordée ; certaines petites communes 
souhaiteraient s’inscrire dans ce programme mais le tarif LPO leur correspondant est souvent au-dessus de 
leur budget. Le national doit se prononcer sur ce sujet récurrent. 
 
Le CT est alerté sur la création d’une passerelle sur la Vienne sur le circuit de randonnée de la commune de 
Bussy-Varache. Ce site est fréquenté par des faucons pèlerins. Dossier à suivre. 
 
Il est proposé une rencontre annuelle des 3 groupes géographiques du Limousin : à mettre en place. 



Inquiétudes au sujet de la cigogne noire, nicheuse dans le nord du département. Nos voisins du Poitou-
Charentes sont également en alerte et une réunion commune est prévue. Les tractations avec EDF s’avèrent 
difficiles. 
 
Des participants de la LPO ont rejoint une manifestation s’opposant au rassemblement national des chasseurs 
de blaireaux qui a malheureusement eu lieu à Limoges la semaine dernière. 
 
La charte LPO Nouvelle Aquitaine fera l’objet d’une révision. 
 
L’opération tournesol sera reconduite en 2024, mais chaque département sera autonome pour 
l’approvisionnement et la vente des graines. 
 
Il est aussi signalé que la LPO organise des formations qui sont aussi ouvertes aux bénévoles et adhérents. 
 
 

Autres sujets abordés 
 
Affichage du compte rendu de réunion sur le site LPO Limousin : malgré la décision du groupe le mois 
dernier, Jean-Paul demande que le sujet soit réabordé, en soulignant l’intérêt de transparence et le droit 
d’informations aux adhérents et autre public. 
Après discussion le sujet est mis au vote : 
contre : 0 
abstention : 1 
La publication du compte rendu est adoptée selon le protocole suivant : Annie rédige le compte rendu et 
l’envoi à tous les participants. Lors de la réunion du mois suivant, le groupe donne son avis sur le contenu : 
si accord publication 
si désaccord : correction et publication après nouvelle validation. 
Pour permettre la publication sur le site, le groupe demande qu’une page « REZOBENEVOLE 87 » soit 
réactivée, par Adeline, sur le site LPO Limousin dans la rubrique groupe géographique. Jean-Paul se propose 
d’en assurer l’animation et donc la publication mensuelle du CR après validation par le groupe mais aussi de 
maintenir sur cette page un écho de l’activité du groupe : photos, retour sur des événements mis en œuvre par 
le groupe … etc. 
 
Portfolio pour les animateurs des sorties accompagnées : le groupe précise sa demande : 
espèces : les oiseaux communs des jardins 
format : A5 
quantité : un par animateur 
Adeline s’inquiète du budget que cela va représenter. La demande sera transmise à Jérôme et réponse le mois 
prochain. 
 

Questions diverses 
 
Brigitte demande s’il serait possible de faire réaliser des auto-collants ou des magnets avec les coordonnées 
de la LPO, mais aussi des centres de sauvegarde de la région. Nous ne sommes pas propriétaires des 
coordonnées de ces structures, donc nous ne pouvons pas faire fabriquer des articles à leurs noms. 
Adeline informe que dans les mallettes destinées au programme Refuges, il y a un kit d’urgence dont une 
feuille avec ces infos, qui peut éventuellement être mise à disposition du public. 
 
A l’occasion de l’année de l’arbre, Adeline nous fait part d’un projet de concours photos sur le thème du plus 
bel arbre mort. 
 
Fin de la réunion à 18H05 . 
 

***** 
 

PROCHAINE REUNION LE MERCREDI 12 juin 2024 A 14 HEURES 30 
 


